

**Communiqué de presse**  
**27 juin 2023**

Aux représentant-e-s des médias

## **Extension du dispositif des correspondant-e-s de nuit: le secteur Pâquis-Grottes-Saint-Gervais retenu**

**La Ville de Genève a mis en place un premier dispositif de correspondant-e-s de nuit dans le secteur Ouches-Servette-Concorde-Charmillles-Saint-Jean. Après une évaluation de ce projet pilote et une consultation des partenaires concernés, ce dispositif sera étendu, dès l'automne 2023, au secteur Pâquis-Grottes-Saint-Gervais. Le quartier de Plainpalais dans lequel les nuisances et le partage de l'espace public font également l'objet de nombreuses sollicitations, sera lui concerné par des interventions complémentaires spécifiques, menées par le Service de la jeunesse et des partenaires associatifs. Une manière concrète, pour la Magistrature en charge de la cohésion sociale et de la solidarité, Christina Kitsos, de répondre aux préoccupations des habitantes et des habitants, de mener une politique de prévention active, complémentaire aux interventions des autres services publics, et de prendre en compte les évolutions des usages en ville.**

Le dispositif des correspondant-e-s de nuit a été lancé en novembre 2021, dans le quartier des Ouches – Concorde – Franchises – Servette – Charmilles – Saint-Jean. Un binôme effectue des tournées nocturnes, des veilles sociales, de 18h à 2h du matin, les jeudis, vendredis et samedis, dans les rues, les parcs, les espaces publics et certains lieux privés du secteur. Leur mission ? Renforcer le sentiment de sécurité, réduire les nuisances et favoriser les liens entre les habitant-e-s et les usager-ère-s de l'espace public. Leur méthode de travail est simple et innovante: les professionnels-le-s font des tournées sur le terrain, entament un dialogue avec les personnes rencontrées, proposent leur médiation en cas de conflit, favorisent les échanges entre des plaignant-e-s éventuels, et assurent le relais des situations et la coopération avec les services municipaux ou cantonaux, les régies, et d'autres partenaires privés si nécessaire. C'est ainsi que certaines interventions sont gérées directement par l'équipe des correspondant-e-s de nuit, tandis que d'autres sont relayées et suivies en collaboration avec d'autres partenaires du réseau.

## **Une évaluation très positive**

L'évaluation menée par le bureau Team Consult met en évidence que le dispositif des correspondant-e-s de nuit a obtenu des résultats extrêmement satisfaisants. Elle confirme sa pertinence sur le plan théorique dans la régulation de la vie nocturne du secteur concerné. Au plan pratique, il a trouvé toute sa place, aux côtés des interventions des Polices, des Maisons de quartier, du Service social, des travailleur-se-s sociaux hors murs et de la voirie.

Avec près de 200 heures effectives par mois, dont l'essentiel sur le terrain, les correspondant-e-s de nuit ont acquis une forte légitimité et ont immédiatement fait preuve d'une grande réactivité. Ils se sont intégrés très rapidement dans les réseaux professionnels existants et, même si aucun intervenant ne peut prétendre à lui seul maîtriser le sentiment d'insécurité, il est clairement reconnu que les correspondant-e-s de nuit occupent déjà une place privilégiée dans le réseau d'intervenants.

## **Extension au secteur des Pâquis – Grottes – Saint-Gervais**

Au moment d'envisager l'extension du dispositif, deux secteurs étaient envisagés, celui des Pâquis et celui de Plainpalais. Le Département de la cohésion sociale et de la solidarité a décidé d'étendre le dispositif des correspondant-e-s de nuit au secteur Pâquis – Grottes – Saint-Gervais compte tenu du nombre important d'incivilités et d'interventions policières, de la forte activité nocturne, du grand nombre d'établissements publics présents sur ce territoire, de l'usage intense de l'espace public, notamment le Marché des Grottes, et de la nécessité relevée à de nombreuses reprises de préserver les écoles du secteur.

Pour la Magistrate en charge de la cohésion sociale et de la solidarité, Christina Kitsos, salue le fait que le dispositif des correspondant-e-s de nuit permet de « tisser des liens entre les personnes, d'apaiser certaines tensions, d'assurer une veille sociale, de diminuer les incivilités et de participer à la lutte contre les discriminations. » Elle souligne « qu'il est essentiel de renforcer un dispositif de prévention sociale qui s'appuie sur des équipes pluridisciplinaires expérimentées, aux compétences multiples, notamment en matière de langues, aux profils variés, qui a démontré une complémentarité très utile avec les équipes de travailleur-se-s sociaux hors murs et avec les autres services publics. »

## **Dispositif complémentaire à Plainpalais**

De plus, grâce à un financement conjoint de la Ville et de l'Etat, des interventions pluridisciplinaires de prévention sont également menées par les correspondant-e-s de nuit, les travailleur-se-s sociaux hors murs et du personnel des Associations Nuit Blanche et We Can Dance iT, durant 8 samedis, de 18h à minuit, entre juin septembre, sur la Plaine de Plainpalais.

### **Contact**

Manuelle Pasquali  
Collaboratrice personnelle  
Département de la cohésion sociale et de la solidarité  
079 446 40 13  
[manuelle.pasquali-deweck@ville-ge.ch](mailto:manuelle.pasquali-deweck@ville-ge.ch)